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На отдых – 
по льготе
  Кому положены 
бесплатные путёвки 
в санаторий и как 
их получить.

От Москвы 
до Мариуполя…
  Собранную жителями 
ЮЗАО гуманитарную 
помощь доставили 
в новые регионы страны.

Большое 
будущее
  Школьник 
из Гагаринского стал 
призёром «Московских 
мастеров».

63памятника приведут в порядок  в нашем округе  в рамках месячника благоустройства 
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Сергей Собянин:  
«В конце 2025 года планируем выйти с Московским скоростным 
диаметром на связку с Калужским, Киевским и Минским шоссе»
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 И коня, 
 и Боливара 
 В Гагаринском районе 
 помыли памятник 
 знаменитому генералу 
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рабочие и корреспонденты нашей газеты почистили сам памятник 
и гранитный постамент, на котором он стоит.

Сергей Собянин: 
года планируем выйти с Московским скоростным 

диаметром на связку с Калужским, Киевским и Минским шоссе»

Юго-Западного 
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 Трасса, связывающая 
Московский скоростной диа-
метр с магистралью Солнце-
во – Бутово – Варшавское 
шоссе, готова на 50 процен-
тов. Об этом Сергей Собянин 
рассказал во время осмотра 
строительства дороги.

ЭКОНОМИЯ ВРЕМЕНИ
Её открытия ждут многие жи-
тели нашего округа, поскольку 
она позволит экономить время 
пути тем, кто живёт в Южном 
и северном Бутове. «Мы на юге 
столицы формируем новый 
дорожный каркас. Идёт работа 
по соединению южного направ-
ления Московского скоростно-
го диаметра. в конце этого года 
мы должны прийти на симферо-
польское шоссе и варшавское, 
соединить их и, таким образом, 
разгрузить эти две трассы. 
в конце 2025 года уже планиру-
ем выйти с Московским ско-
ростным диаметром на связку 
с калужским, киевским и Мин-
ским шоссе», – сообщил сергей 
собянин.
Благодаря новой трассе сни-
зится нагрузка на МкаД и ряд 
дорог юга города. Например, 
меньше пробок станет на вар-
шавке, ул. Павла Фитина (Ясе-
нево) и ул. Поляны (северное 
Бутово). кроме того, появление 
связки между МсД и трассой 
солнцево – Бутово – варшав-
ское шоссе позволит избежать 
перепробега машин до 2,5 км, 
а также сократится время в пу-
ти в среднем на 23 минуты.

ТЕРРИТОРИЮ БЛАГОУСТРОЯТ
Бессветофорная магистраль 
начинается в районе 32-го 
километра МкаД и доходит 
до строящейся дороги солнце-
во – Бутово – варшавское шос-
се около Новобутовской улицы. 
По ходу движения с неё можно 
будет попасть на федеральную 
трассу М-2 «крым» (симферо-
польское шоссе) и варшавское 
шоссе.
сегодня работы здесь ведут-
ся в круглосуточном режиме. 
всего в рамках проекта постро-
ят более 12 км дорог, включая 
съезды, тоннели, эстакаду 
и мост (подробнее в инфогра-
фике на карте). Чтобы снизить 
уровень шума, вдоль дороги 
установят защитные экраны 
общей протяжённостью 2,4 км. 
а в ходе благоустройства при-
легающей территории разобьют 
32 га газонов и высадят свыше 
52 тыс. деревьев и кустарников.

александр андрущенко

 Строительство станции 
метро «Потапово» вышло 
на финишную прямую. 
с её открытием улучшится 
транспортное обслуживание 
района Южное Бутово, а так-
же двух поселений тиНао – 
воскресенского и Щербин-
ки. «возводим её по новой 
технологии – это будет 
первая отапливаемая на-
земная станция в столичном 
метро, – написал сергей 
собянин в своём телеграм-
канале. – сейчас идёт 
монтаж металлоконструкций 
и облицовка фасада здания, 
большая часть которого 
будет сделана из стекла. все 
работы завершим до конца 
года». остекление обеспечит 
максимальную освещён-
ность интерьера. «Потапово» 
станет 27-й станцией со-
кольнической линии.

 Более 6 млн москвичей 
занимаются спортом 
на регулярной основе. 
об этом сергей собянин 
написал в своём телеграм-
канале. «Город поддержи-
вает их в стремлении быть 
здоровыми и активными. 
за последние 13 лет мы 
создали и отремонтировали 
десятки тысяч спортплоща-
док, возвели и реконструи-
ровали больше 200 спор-
тивных объектов, включая 
Большую спортивную арену 
«лужники», Дворец гимна-
стики и Международный 
центр самбо и центр бокса, 
стадионы Цска, «спартак», 
«Динамо», – отметил мэр. 
кроме того, в столичных 
парках есть велополосы 
и беговые дорожки. а также 
площадки для волейбола, 
баскетбола и футбола, 
теннисные корты и скейт-
парки. На природе для 
жителей разных рай онов 
и участников проекта 
«Московское долголетие» 
проходят групповые спор-
тивные занятия.

 В столичных библиоте-
ках работают порядка 
2 тыс. досуговых кружков. 
«самые популярные направ-
ления: изобразительное 
и театральное искусство, 
хореография, декоративно-
прикладное творчество», – 
написал сергей собянин 
в своём телеграм-канале. 
По его словам, в библиотеке 
№ 188 (обручевский район) 
много лет работает театр-
студия «сценка», а в би-
блиотеке № 184 (тёплый 
стан) учат танцевать сальсу. 
Можно организовать и соб-
ственный кружок. Для этого 
нужно выбрать учреждение 
на сайте (mos-razvitie.ru/
kultura), прийти туда и пред-
ложить свою концепцию.

«В конце 2025 года планируем выйти с Московским скорост-
ным диаметром на связку с Калужским, Киевским и Минским 
шоссе», – рассказал Сергей Собянин во время осмотра строи-
тельства новой трассы.

Напрямик без светофоров
открытия новой трассы ждут многие жители нашего округа

новости

кстати
В 2011–2023 годах в Мо-
скве построили 1360 км 
дорог. в столице появилось 
429 новых тоннелей, эста-
кад и мостов – количество 
искусственных транспорт-
ных сооружений выросло 
на 65 процентов. в планах 
на 2024 год – строительство 
94 км дорог, 30 искусствен-
ных сооружений и 16 пеше-
ходных переходов.

D2

съезд на варшавское шоссе и автодорогу 
солнцево – Бутово – варшавское шоссе

Эстакада в районе жилого 
комплекса «Южная Битца»

тоннель под симферо-
польским шоссе

съезд с МсД 
на симфе-
ропольское 
шоссе в сторо-
ну области 
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связка  
МсД с трас-
сой солнце-
во – Бутово 
– варшав-
ское шоссе

Новобутовская 
улица – место со-
единения дороги-
связки со строя-
щейся трассой 
Солнцево – 
Бутово – 
Варшавское 
шоссе
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 Монумент расположен 
в сквере на пересечении 
двух проспектов – Вернад-
ского и Университетского. 
Корреспонденты «ЗКЗ» реши-
ли помочь отмыть памятник 
человеку-легенде.

ПраВильный Уход
Памятник борцу за незави-
симость латинской америки 
был установлен совсем не-
давно: церемония открытия 
состоялась 19 июля прошлого 
года. Монумент расположен 
в благоустроенном сквере, 
что требует поддерживать его 
в постоянной чистоте. Поэтому 
утром 10 апреля к памятнику 
приехали рабочие, воору-
жённые щётками и чистящим 
средством.
«Московские памятники мы 
моем несколько раз в год. 
На частоту могут повлиять, на-
пример, погодные условия, – 
объяснил рабочий виктор 
Попов. – очистку производим 
с помощью специального хи-
мического раствора, который 
позволяет эффективно уда-
лять загрязнения – например, 
солевые и минеральные раз-
воды». забравшись в люльку, 
мы тоже поднимаемся на уро-
вень груди памятника и бе-
режно очищаем голову и пле-
чи легендарного генерала.
обычно рабочие сначала 
чистят памятник с помощью 
щётки, а затем обильно поли-
вают его водой. такой способ 
подходит не для всех мону-
ментов. титановые – напри-
мер, памятник Юрию Гагарину 
на ленинском проспекте – чи-
стят при помощи нейтрального 
щадящего раствора. Бронзо-

вый памятник александру Пуш-
кину на Пушкинской площади 
с помощью мягких кистей 
намыливают специальным пен-
ным раствором. а до недавней 
реставрации его после всех 
процедур ещё и покрывали 
воском.
«До установки памятника 
симону Боливару здесь были 
разбиты клумбы, – поделилась 
Наталья, жительница Гагарин-
ского района. – На мой взгляд, 
монумент украсил сквер. Глав-
ное, чтобы за ним и другими 
памятниками был правильный 
уход».

УбираеМся ВсеМ городоМ
Памятники моют в рамках 
месячника по уборке и благо-
устройству территории. в этом 

году он продлится 
до 30 апреля. 
«традиционные 
общегородские 
субботники – 13 

и 20 апреля, – написал 
в своём телеграм-канале 
сергей собянин. – 
Планируем привести 
в порядок городские 
и внутри дворовые 
территории, до-
роги и дорожно-
транспортную 
инфраструктуру, 
инженерные соору-
жения, памятники, 
скульптуры и фонта-
ны, объекты энерго-
снабжения, терри-
тории организаций, 
включая строительные 
площадки и подъезды 
к ним».
На субботниках ждут всех мо-
сквичей, которые хотят поуча-

ствовать в благоустройстве 
родного города. запланирова-
ны работы в парках и дворах, 
на территориях объектов со-
циальной сферы. Необходимо 
прогребать газо-
ны, собирать 
прошлогод-
нюю листву, 
обустраивать клум-
бы, высаживать 
деревья и кустар-
ники. весь инвен-
тарь для уборки 
выдадут на месте. 
Информацию о про-
ведении мероприятий опубли-
куют на сайтах управ районов 
и префектур, там же можно 
будет найти телефоны ответ-
ственных за проведе-
ние работ.

екатерина  
волковицкая

 В апреле в рамках месяч-
ника благоустройства ком-
мунальные службы промоют 
все тоннели в нашем округе. 
Тот, что проходит под ленин-
ским проспектом и соединя-
ет улицу Косыгина и проспект 
60-летия октября, уже стрях-
нул с себя «остатки» зимы.

Покрытие тоннеля 
и близлежащих 
улиц промыва-
ют три грузовых 
автомобиля ГБу 

«автомобильные дороги Юзао». 
На смену водители заступа-
ют в четыре утра. По словам 
начальника дорожно-

эксплуатационного участка 
Владимира бельского, из-за 
высокого трафика движения 
водители делают 4–5 кругов 
по тоннелю и соседним улицам: 
грузовик за один проезд вы-
ливает по 5 бочек воды.
«Грузовики проходят по тонне-
лю под ленинским проспектом, 
по улице вавилова (от третьего 
транспортного кольца до улицы 
Гарибальди), Нахимовскому 
проспекту и захватывают 
кусок Профсоюзной улицы. 
На каждую улицу одна машина 
выливает по бочке воды», – 
объяснил владимир Бельский.
всего за один проезд 3 грузо-
вика расходуют в общей слож-

ности 48 тонн воды. «с прихо-
дом весны кроме тоннелей нам 
надо вымыть дороги, тротуары 
и ограждения. Мы на медлен-
ной скорости едем за грузови-
ками и смотрим, чисто ли всё. 
Если остались огрехи, то про-
сим водителя ещё раз пройтись 
по стенкам», – уточнила мастер 
дорожной службы Татьяна 
Морозова.
следующий на очереди – Га-
гаринский тоннель. он рас-
положен на третьем транс-
портном кольце и проходит под 
площадь ю, названной в честь 
первого космонавта планеты. 
Его промоют до конца мая.

алексей дубровин

Три грузовика вымыли тоннель 
под ленинским проспектом

Один грузовик выливает за один проезд 16 тонн воды.

ствовать в благоустройстве 
родного города. запланирова-
ны работы в парках и дворах, 
на территориях объектов со-
циальной сферы. Необходимо 
прогребать газо-
ны, собирать 
прошлогод-
нюю листву, 
обустраивать клум-
бы, высаживать 

кустар-
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выдадут на месте. 
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префектур, там же можно 

будет найти телефоны ответ-
ственных за проведе-
ние работ.

екатерина
волковицкая

Рабочие почистили не только сам 
памятник, но и гранитный поста-
мент, с которого убрали ветки и про-
шлогоднюю листву.

Корреспондент Екатерина Волковицкая 
отмыла голову и плечи Симона Боливара.

и боливара, и коня
в Гагаринском районе помыли памятник знаменитому генералу
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 Единый пункт отбора 
на военную службу на ули-
це Яблочкова продолжает 
свою работу. Сюда вместе 
с добровольцами приходят 
их близкие, чтобы пожелать 
удачи и сказать тёплые сло-
ва перед отправкой.

с улыбкой один из бойцов пока-
зывает свою кепку, на которую 
аккуратно пришита нашивка 
с надписью «жена сказала бе-
речь себя». Его супруга улыбает-
ся и смущённо отводит глаза.

«ОбЯзатЕльнО вЕрнуСь»
Михаил, которому принадле-
жит кепка с нашивкой, рас-
сказал, как решился подписать 
контракт.
«Ещё в прошлом году с олей, 
моей супругой, завёл разговор 
о том, что хочу отправиться 
на передовую, – поделился 
он. – отец у меня военный, оба 
дедушки ветераны великой 
оте чественной. оля меня по-
няла и поддержала, но я видел, 
что у любимой на сердце тяже-
ло. Потому заказал нашивку. 
она как её увидела, рассмея-
лась, а потом обняла».
сама ольга своих пережива-
ний не стесняется. «Эта нашив-
ка дала мне понять одну очень 
важную вещь: Миша не со-
мневается, что вернётся домой 
живым и здоровым, – поясняет 
она. – он знает, что всё будет 
хорошо… значит, и я верю».

«и на пЕрЕдОвОй будЕМ 
нЕразлучны»
среди добровольцев встречаем 
братьев николая и Олега. они 
погодки, по очереди отслужили 
срочную службу, один за другим 
окончили институты. Даже 
свадьбы братья сыграли с раз-
ницей в год.
«Мы с самого детства очень 
близки, без сомнений могу 
сказать, что коля – мой лучший 
друг, – рассказал олег. – так 
что решение о службе мы 
принимали не по отдельности, 
а вместе. Родные не возража-
ли: знают, что если мы вдвоём 
что-то для себя решили, то 
нас уже не отговорить и не 
переспорить. определили нас 
в одну часть, так что и там, 
на передовой, тоже будем не-
разлучны».
Николай поделился, что при-
нять окончательное решение 
помогли трагические события 
в «крокус сити Холле», – по-
сле теракта братья поняли, 
что пора идти помогать стране 
бороться с нечистью.
«каждый мужчина обязан за-
щищать свою семью, – считает 
олег. И конечно, Николай с ним 
согласен. – Это не обсужда-
ется даже. а тут уже ситуация, 
которую нельзя игнорировать, 
думая, что всё вдали от дома 
происходит. На концерте могли 
быть наши любимые, друзья, 
коллеги. И так нестерпимо 
больно оттого, что пострадали 

невинные люди, пришедшие ве-
чером в пятницу послушать кон-
церт любимой группы. Поэтому 
мы с колей и хотим присоеди-
ниться к мужественным парням 
в зоне проведения специаль-
ной военной операции. с нашей 
помощью всё быстрее закон-
чится. Мы победим, мы в этом 
уверены».

«Еду на СМЕну МОЕМу 
тОварищу»
павел приехал на пункт от-
бора один: по словам мужчи-
ны, с семьёй он попрощался 
ещё дома. стал добровольцем 
по примеру лучшего друга, ко-
торый отправился в зону сво 
ещё полгода назад.
«конечно, я рассчитывал, что 
встречу его там, но судьба 
распорядилась иначе, – ска-
зал Павел. – товарищ сейчас 
на реабилитации. Ничего 
серьёзного, скоро должен 
вернуться в строй. а я, полу-
чается, еду ему на смену. Пока 
он набирается сил, я наберусь 
опыта. И конечно, подожду его 
там».
Павел знает, что для бойцов 
безумно важна поддержка 
близких и всех, кто считает 
своим долгом помочь ребятам 
в зоне сво.
«когда ты знаешь, что тебя ждут 
дома, волнуются и молятся за 
тебя, то никакие тяготы и ли-
шения не смогут напугать, – 
сказал он. – каждый должен 

помнить, за что сражается, так 
что нельзя оставлять пар-
ней на фронте без внимания 
и помощи. Помню, как друг 
с восторгом рассказывал про 
письма и открытки, которые им 
привозили, причём не только от 
родных. они поднимали настро-
ение каждому. теперь и я буду 
ждать их».

глеб бугров

Что положено 
контрАктникАм

Что положено ЧленАм 
семей контрАктников

супругам: 
организация 
профессионального 
обучения;
содействие в поиске 
работы.

всем:
освобождение от 
начисления пеней за 
невнесение платы за жку; 
освобождение от поверки 
приборов учёта; 
оказание психологической 
помощи;
консультирование по 
юридическим вопросам.

Детям:
зачисление в любой 
детский сад (с 1,5 года);
бесплатные двухразовое 
питание в школе, 
продлёнка, кружки;  
18 770 руб. в месяц 
на каждого ребёнка 
дополнительно.

Единоразовая выплата 
при подписании контракта 

минимум на год – 
195 тыс. руб.

соцобслуживание на дому 
всем нуждающимся;
проживание в пансионатах 
и др. учреждениях 
соцобслуживания.

пожилым 
родственникам:

До отправки в зону сво:
денежное довольствие в 
месяц: 40–50 тыс. руб.;
ежемесячная выплата по 
указу мэра Москвы 52-уМ: 
50 тыс. руб.

в зоне сво:
Ежемесячные выплаты в за-
висимости от воинского зва-
ния, должности и выслуги лет:

от 242 тыс. руб. – 
заместителю командира 
взвода – командиру 
отделения;
от 232 тыс. руб. – 
командиру отделения;
от 226 тыс. руб. – 
инструктору штаба;
от 226 тыс. руб. – 
начальнику радиостанции 
командно-штабной машины;
от 219 тыс. руб. – 
старшему телефонисту;
от 216 тыс. руб. – 
старшему сапёру;
от 216 тыс. руб. – 
старшему водителю-
электрику;
от 211 тыс. руб. – 
гранатомётчику, 
пулемётчику, водителю, 
повару;
от 204 тыс. руб. – стрелку.

пункт отбора 
на военную службу 
по контракту г. москвы

будни – с 9.00 до 20.00
суббота – с 9.00 до 18.00
воскресенье – 
с 9.00 до 16.00

Адрес: ул. Яблочкова, 
д. 5, стр. 1.
режим работы:

контакты

важно
На приём в Пункт отбора 
можно записаться онлайн. 
Для этого на mos.ru нужно 
выбрать удобные дату 
и время. там же указан список 
необходимых документов.

117Горячая  
линия:
Чат-бот  
телеграма 
@ MskContract_bot

куДА обрАщАться

«Жена сказала беречь себя»

У Михаила отец военный, а оба дедуш-
ки ветераны Великой Отечественной 
войны.

Бойцы рассказали, как их решение подписать контракт приняли близкие
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 12 апреля для гостей регио-
нального этапа Всероссий-
ской ярмарки трудоустрой-
ства московская служба 
занятости предоставила 
свыше трёх тысяч вакансий.

об этом рассказали на пресс-
конференции «Региональный 
этап всероссийской ярмарки 
трудоустройства в Москве», 
которая прошла незадолго до 
мероприятия при участии Ин-
формационного центра прави-

тельства столицы. 
«На ярмарке участ-
ники могут позна-
комиться с вакан-
сиями компаниий 

и пройти первый этап собесе-
дования, – рассказал дирек-
тор службы занятости насе-
ления города Москвы Андрей 
Тарасов. – кроме того, гостям 
мы предлагаем пройти проф-
ориентационное тестирование, 
получить консультации экс-
пертов по развитию карьеры, 
побывать на тренингах». а для 
тех, кто хочет сменить про-
фессию, доступны 75 коротких 
программ обучения в центре 
«Профессии будущего». особен-
но выделяется там программа 
«HR-имплант», в рамках которой 
можно больше узнать о вакан-
сиях на предприятиях оПк. 

екатерина волковицкая

На ул. введенского, д. 5, в прошлом году возвели новостройку по программе реновации. в неё 
уже переехали москвичи, в том числе Дмитрий Борисов. а недавно на доме повесили табличку 
с фамилией и именем архитектора. всего по городу установили 46 подобных знаков. И до конца 
апреля планируется установить ещё несколько. 

фотофакт

 Некоторые москвичи, отно-
сящиеся к льготным катего-
риям, имеют право на бес-
платный отдых и лечение 
в санаториях. Мы выяснили, 
как воспользоваться этой 
возможностью.

ВОССТАНОВИТЬ ЗДОРОВЬЕ
«Для того чтобы встать в оче-
редь на получение путёвки, 
необходимо подать заявле-
ние через личный кабинет 
на официальном портале мэра 
Москвы mos.ru, – рассказали 
в Департаменте труда и соци-
альной защиты населения. – 
Понадобится справка по форме 
070/у. Её дают в поликлинике, 
к которой прикреплён человек». 
На основании рекомендаций 
врача льготнику подберут 
санаторий, где можно будет не 
только отдохнуть, но и восстано-
вить здоровье.
жительница тёплого стана 
72-летняя Надежда Зубкова – 
ветеран труда. Последние 17 лет 
она ежегодно ездит в санатории 

по бесплатным путёвкам. «в по-
следнее время отдыхаю в сред-
ней полосе России. в 2022-м 
ездила в тверскую область, 
а в прошлом году – во влади-
мирскую», – рассказала она.
отметим, что посетить санато-
рий можно в том регионе, кото-
рый рекомендован врачом. Это 
же касается и времени года для 
поездки. «сотрудники соцзащи-
ты предлагают несколько ва-
риантов путёвок. Если врач не 
ограничивает сезон и регион, 
то выбор всегда шире», – объ-
яснили в департаменте.

ДОСУГ И МЕДИцИНСкИЕ 
ПРОцЕДУРЫ
Проверить, как обстоят дела 
с оформлением путёвки, можно 
с помощью сервиса «Электрон-
ная очередь» на сайте Департа-
мента труда и социальной за-
щиты. сейчас предоставляется 
18 дней для взрослых, 21 день 
для детей с сопровождением 
и 28 дней для инвалидов с за-
болеваниями и последствиями 

травм спинного и головного 
мозга.
в санаториях отдыхающим 
предлагают бесплатные меди-
цинские процедуры. «Напри-
мер, это могут быть массаж, 
лечебные грязи, физкультура, 
ингаляции, – рассказала На-
дежда зубкова. – в санаториях 
великолепно организован 
досуг. По вечерам показывают 
фильмы, а также устраивают 
танцы и мастер-классы», – под-
черкнула она.

александр андрущенко

На отдых – по льготе как получить
бесплатную путёвку
кТО ИМЕЕТ ПРАВО

 Инвалиды
 ветераны войны и боевых действий
 ветераны труда
 труженики тыла
 Дети-инвалиды

*  Полный список льготных категорий размещён на сайте 
Департамента труда и социальной защиты населения.

кАкИЕ ДОкУМЕНТЫ НУжНЫ

*  Также понадобится до-
кумент, подтверждающий 
ту или иную льготную 
категорию.

сНИлс

Полис оМс

 Медсправка 
по форме 070/у

заявление

Подробную информацию 
по вопросам предоставле-
ния санаторно-курортного 
лечения можно получить  
по телефону единой спра-
вочной службы Департа-
мента труда и социальной 
защиты населения города 
Москвы: 
8 (495) 870-44-44.

справка

кому положены бесплатные путёвки 

УМЕНТЫ НУж

 Паспорт или 
другой 
документ, 
удостоверяю-
щий личностьПенсионерка Надежда Зубкова из Тёплого Стана поделилась опы-

том получения путёвки в санаторий. На фото: она в Судаке.
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Москвичей пригласили  
на ярмарку трудоустройства 

событие
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 Стройные ряды почтовых ящиков – 
привычный элемент любого подъез-
да. Сломать и повредить их довольно 
сложно, однако вандалов это редко 
останавливает. Мы выяснили, куда 
можно обратиться, если ваш почтовый 
ящик пострадал от хулиганов.

ПОЧТОВЫЙ ЯЩИК ПОЧИНИЛИ
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
района Черёмушки Мария Михайловна, 
проживающая по адресу: ул. каховка, 
д. 31, корп. 1, кв. 22. Наша читательница 
попросила заменить сломанный замок на 
её почтовом ящике.

обращение Марии Михайлов-
ны мы передали ответствен-
ным лицам. На запрос редак-
ции ответил глава управы 
Максим Недашковский: 

«Рассмотрено обращение жительницы 
по вопросу неисправного замка в почто-
вом ящике. сообщаем, что специалисты 
управляющей компании заменили замок 
по указанному адресу».

Главный инженер ГБУ 
«Жилищник района Черё-
мушки» Дмитрий Макаров 
пояснил, что почтовые ящики 
являются общедомовым 

имуществом. «Поэтому ответственность 
за их содержание несёт управляющая 
организация. Если ваша ячейка слома-
на, следует позвонить в диспетчерскую 
и оставить заявку. По указанному адре-
су придёт мастер, который всё почи-
нит», – отметил сотрудник управляющей 
компании.
По его словам, во время капремонта по-
чтовые ящики в подъезде обычно меняют 
полностью. При этом в рамках текущей 
эксплуатации специалисты управляющей 
организации проводят необходимый 

ремонт. «конечно, в случае полной негод-
ности почтового ящика его также заме-
нят на новый, не дожидаясь капитального 
ремонта», – уточнил Дмитрий Макаров.

ОБЫЧНЫЕ И АНТИВАНДАЛЬНЫЕ
На сегодняшний день самой распростра-
нённой причиной, по которой выходят 
из строя ячейки для писем, являются 
вандальные действия. «Мы сталкиваемся 
с тем, что на почтовых ящиках оставля-
ют нецензурные надписи, также их гнут 
и ломают. Если ячейками бережно поль-
зоваться, они прослужат долгие годы», – 
уверен главный инженер.
следует отметить, что во время ежеднев-
ных обходов сотрудники управляющей 
компании следят за состоянием почтовых 
ячеек в подъездах. Если ящик сломан, 
информация об этом заносится в специ-
альный журнал и передаётся мастеру, 

который оперативно устранит проблему.
«у нас на складе всегда есть запас почто-
вых ящиков. когда необходима замена 
одной ячейки, на это уходит не более 
суток. однако если повреждены несколь-
ко секций, ящики нужно заказывать. 
в этом случае на их замену потребуется 
одна-две недели», – объяснил Дмитрий 
Макаров.
сейчас существует много разновидностей 
ящиков. среди них встречаются и анти-
вандальные. внешне такие ячейки очень 
похожи на обычные многосекционные 
почтовые ящики. Главная особенность – 
более толстая сталь и надёжные замки. 
Часто в таких ящиках нет прорези. По-
чтальон открывает своим ключом целую 
секцию и раскладывает корреспонденцию 
по отдельным ячейкам. Это позволяет 
оградить жильцов подъезда от множества 
ненужных рекламных листовок.

Глава управы Роман 
Рябченко сообщил:
– загрузочный клапан 
мусоропровода замени-
ли. в настоящее время 

мусоропровод находится в исправ-
ном состоянии, закрывается плотно, 
неприятный запах отсутствует.

На обращение жительни-
цы ответил первый за-
меститель главы управы 
Виталий Носов:
– выполнена уборка мест 

общего пользования указанного подъ-
езда с использованием моющих и де-
зинфицирующих средств. сейчас подъ-
езд находится в удовлетворительном 
санитарно-техническом состоянии.

Ответила глава 
управы Вера Гор-
лова:
– сотрудниками 
специализирован-

ной организации проведён 
осмотр лифтов, установленных 
по указанному адресу. в ре-
зультате на обоих лифтах спе-
циалисты заменили платы 
управления. в настоящее 
время оборудование находит-
ся в технически исправном 
состоянии, обеспечивающем 
безопасную эксплуатацию. 
Дополнительно сообщаю, 
что указанный дом входит 
в адресный перечень, соглас-
но которому предусмотрена 
замена лифтов в 2024 году.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«в нашем подъезде 
не работают лифты. 

Прошу их починить.  
адрес: ул. Перекопская, 
д. 3, подъезд № 1».

Елена, Зюзино

«в подъезде № 8 по адре-
су: ул. тёплый стан, д. 27, 

на 6-м этаже ковш неплотно 
прилегает к стволу мусоропро-
вода. Из-за этого стоит непри-
ятный запах».

Наталья Ивашиненко,  
Тёплый Стан 

«в подъезде № 7 по адресу: 
Новоясеневский просп., д. 22, 

корп. 1, не убирают. Просьба помочь 
в решении данного вопроса».

Елена Ивановна,  
Ясенево

Мусоропровод 
привели в порядок

Навели чистоту

Жители снова могут пользоваться 
кабинами.

Мы проверили – 
в подъезде убрано.

Специалисты УК установили 
новый ковш мусоропровода.

Лифты работают 
исправно

материалы полосы подготовил  
александр андрущенко

Вам письмо
Что предпринять, если в подъезде сломался почтовый ящик

В почтовом ящике Марии Михайловны появляются 
не только письма и счета, но также и наша газета.

ф
о

то
 к

и
ри

л
л

а 
и

с
к

о
л

ь
д

с
к

о
го

ф
о

то
 к

и
ри

л
л

а 
и

с
к

о
л

ь
д

с
к

о
го

ф
о

то
 к

и
ри

л
л

а 
и

с
к

о
л

ь
д

с
к

о
го

ф
о

то
 к

и
ри

л
л

а 
и

с
к

о
л

ь
д

с
к

о
го



социум№ 13 (533) 15 – 21 апреля 2024
за калужской заставой 7

 Согласно статистике, 
опубли кованной Банком 
России, в прошлом году в на-
шей стране на один миллион 
купюр выявлено всего две 
фальшивые. Статистика 
весьма обнадёживает, так 
как это вдвое меньше, чем 
в 2022 году.

ГДЕ СБЫВАЮТ ФАЛЬШИВЫЕ 
КУПЮРЫ?
уровень защиты российского 
рубля очень высок, однако это 
не повод расслабляться. лю-
бой человек при потере бди-
тельности может стать жертвой 
мошенников. «Чаще всего люди 

не замечают под-
делку в спешке или 
из-за усталости, – 
говорит ведущий 
юрисконсульт 

Юридического управления 
ГУ Банка России по ЦФО 
Мария Гурьянова. – самые 
популярные места для сбыта 
фальшивок – небольшие ма-
газины, кафе, киоски, уличные 
рынки. там обычно нет специ-
альных приборов проверки 
подлинности банкнот. Получить 
поддельную купюру можно 
вместе со сдачей».
также следует быть особенно 
внимательным, когда про-
даёшь что-то за наличные. 
в первую очередь это касается 
электронных сервисов по про-
даже личных вещей. житель-
ница Гагаринского района 
Наталья вишнева рассказала, 
что прошлым летом разме-
стила объявление о продаже 
робота-пылесоса на одном 
из интернет-сайтов. «Покупа-

тель быстро нашёлся 
и приехал, чтобы за-
брать пылесос. когда 
он расплачивался, 
я обратила внимание 
на то, что купюры но-
миналом 1000 рублей 
были подозрительно 
гладкими. Посмо-
трела на просвет 
и сразу поняла, что 
это фальшивки, – 
на них отсутствовали 
водяные знаки», – 
поделилась женщи-
на. таким образом, внимание 
и бдительность Натальи помог-
ли ей избежать обмана.
«Если подозрительная банк-
нота всё же оказалась у вас 
в кошельке, ни в коем случае 
не пытайтесь ею расплатить-
ся. за сбыт поддельных денег 
предусмотрена уголовная от-
ветственность. лучше отнести 
сомнительную купюру в любой 
банк. Экспертиза для вас 
будет абсолютно бес-
платна», – говорит 
Мария Гурьянова.
Если установить 
подлинность 
банкноты 
сложно, то 
сотрудники 
банка отправят 
её на проверку 
в Банк России. срок 
проведения эксперти-
зы – до 10 рабочих дней. 
Если экспертиза подтвердит 
подлинность банкноты, то её 
стоимость вернётся на счёт 
клиента либо её можно будет 
получить наличными в том бан-
ке, в который клиент обращал-

ся. а вот стоимость 
поддельной банкноты, к сожа-
лению, вам уже не вернётся.

ПРИЗНАКИ ПОДЛИННОСТИ
«особенно внимательными 
нужно быть с крупными банк-
нотами – 1000 и 5000 руб-
лей, именно они чаще других 
становятся объектом интереса 
фальшивомонетчиков, ведь 

стоимость изготовления 
одной подделки пример-

но равная, а вот при-
быль сильно отлича-
ется», – объясняет 
Мария Гурьянова.
отметим, что все 
купюры обладают 
защитными при-

знаками. По ним 
любой человек мо-

жет быстро проверить 
подлинность, не исполь-

зуя дополнительные техни-
ческие средства. «Найдите не 
менее трёх признаков подлин-
ности купюры, – рекомендует 
эксперт. – Это с высокой долей 
вероятности позволит избе-
жать получения фальшивки».

к элементам защи-
ты относятся водяные знаки, 
так называемые ныряющие 
нити, внедрённые в бумагу 
разноцветные волокна, а так-
же повышенная рельефность 
некоторых надписей и обозна-
чений. При этом для банкнот 
крупного номинала использу-
ется дополнительная защита.

РЕЛЬЕФ И ВОДЯНЫЕ ЗНАКИ
Рассмотрим главные призна-
ки на примере пятитысячной 
купюры модификации 2010 го-
да. На белом поле под но-
мером банкноты на просвет 
должен быть виден водяной 
знак (портрет Н. Н. Муравьёва-
амурского), а также число 
5000. «Ныряющая» защитная 
нить (широкая серебристая 
полоска) находится с лицевой 
стороны банкноты и имеет 
выходы на поверхность. с обо-
ротной стороны купюры она 
выглядит как сплошная серая 
линия, которая на просвет ста-
новится тёмной. На фрагменте 
нити видны повторяющиеся 

изображения числа 5000. При 
покачивании банкноты эти 
цифры должны смещаться от-
носительно друг друга. также 
в подлинной купюре при изме-
нении угла зрения блестящая 
горизонтальная полоса на гер-
бе Хабаровска будет переме-
щаться вверх или вниз.
Повышенной рельефностью 
на данной банкноте обладают 
тексты «Билет Банка России» 
и «ПЯтЬ тЫсЯЧ РуБлЕй», циф-
ровое обозначение номинала 
и метка для людей с ослаблен-
ным зрением (точки и тире 
в левой нижней части лицевой 
стороны банкноты). Их можно 
проверить на ощупь.

александр андрущенко

 Торжественный запуск 
движения этого вида транс-
порта состоялся в столице 
6 апреля 1899 года, а уже 
на следующий день им стали 
пользоваться первые пасса-
жиры.

«в столице развитая сеть 
трамваев – они ежедневно 
курсируют по 35 маршрутам. 
теперь все остановки каждого 
из них есть на схеме. Для удоб-
ства пассажиров на ней также 
обозначены линии метро, МЦк, 
МЦД, вокзалы, причалы элек-
трических судов и кольцевые 
автомагистрали; отражены 
крупные парки, реки, досто-
примечательности; указаны 

средние интервалы движения 
трамваев; присвоены цвета 
всем трамвайным линиям; 
отмечены маршруты, проходя-
щие по живописным местам 
столицы», – сообщил сергей 
собянин.
всего по территории нашего 
округа проходят семь марш-
рутов: № 1, 3, 14, 16, 26, 38 
и 39. они связывают юго-запад 
с другими районами города, по-
могая жителям удобно и без пе-
ресадок добираться до нужных 
мест. Подробнее о развитии 
трамваев в столице читайте 
в материале «По рельсам 
истории» на нашем сайте 
tramvai-uzao.aif.ru.

александр андрущенко

кстати
Полный список признаков 
подлинности всех банкнот 
размещён на сайте Бан-
ка России и в мобильном 
приложении «Банкноты 
Банка России». кроме того, 
в телеграм-канале  
Департамента финансов «От-
крытый бюджет Москвы» 
(https://t.me/s/budgetmos) 
создана новая рубрика – 
«Подлинность банкнот».

По территории нашего округа про-
ходят семь маршрутов: 1, 3, 14, 16, 
26, 38 и 39. Они связывают юго-
запад с другими районами города.

рублей 

аким образом, внимание ся. а вот стоимость 

изображения числа 5000. При 
покачивании банкноты эти 
цифры должны смещаться от
носительно друг друга. 
в
нении угла зрения блестящая 

Внимание к деталям

На белом 
поле под но-

мером банкноты 
на просвет должен 
быть виден водя-
ной знак (портрет 
Н. Н. Муравьёва-

Амурского), 
а также число 

5000 

Внимание к деталям

«Ныряющая» защитная нить 
(широкая серебристая полоска) 
с оборотной стороны купюры 
выглядит как сплошная серая 
линия.
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Эксперт Банка России рассказала о том, как 
отличить настоящую банкноту от подделки

 Необдуманное сжигание 
сухой травы и мусора, не-
безопасное разведение 
костров на отдыхе – лишь 
часть причин, из-за которых 
весну и лето считают пожа-
роопасными сезонами.

При этом в столи-
це наблюдается 
положитель-
ная динамика: 
в прошлом году 

в этот период произошло 
на 10% меньше пожаров, чем 
в 2022-м. об этом на пресс-
конференции, организован-
ной Информационным цен-
тром правительства Москвы, 
рассказал начальник Управ-
ления надзорной деятель-

ности и профилактической 
работы ГУ МЧС России по 
Москве, полковник вну-
тренней службы Александр 
Бобров. Противопожарными 
службами уже проделана 
серьёзная работа: состоялась 
комиссия по Чс, проводятся 
учения различных подразде-
лений, создаются доброволь-
ческие дружины и ведётся 
постоянное информирование 
граждан. Главным остаётся 
соблюдение простых правил: 
не оставлять без присмотра 
источники открытого огня, 
не использовать неисправные 
электроприборы, не курить 
в неположенных местах.

александр феоктистов

МЧС напомнило о правилах 
поведения на отдыхеМосковскому трамваю 

исполнилось 125 лет
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 Почти два десятка визи-
тов совершили участники 
гуманитарной миссии в эту 
поездку. А в её подготовке 
принимали участие жители 
всех районов нашего окру-
га. Об этом нам рассказали 
участники апрельского вы-
езда: глава муниципального 
округа Зюзино Виктория 
Шатова, руководитель ис-
полкома «Единой России» 
ЮЗАО Алексей Серов и пред-
седатель Совета ветеранов 
госслужбы ЮЗАО Валерий 
Виноградов.

БлАгОдАРнОСть 
ЗА мужЕСтВО
Первые остановки участников 
гуманитарной миссии – гос
питаль военнослужащих в по
сёлке Марковка, куда из Мос
квы привезли запасы воды 
и бытовых принадлежностей, 
а также госпиталь ветеранов 
войны в луганске (так он назы
вался ещё в советское время). 
сейчас часть этого лечебного 
учреждения переоборудовали 
и там организовано лечение 
раненых участников сво. 
Этому госпиталю уже давно 
помогают жители района 
Ясенево, собирая для раненых 
бойцов необходимую помощь. 
На этот раз они передали 
лечебному учреждению 30 ко
робок с лекарствами, одеждой 

и разными вкусностями. а ещё 
привезли письма от жителей 
Юзао, в каждом из которых 
слова поддержки, а также бла
годарности за их мужество.
– Но вот пообщаться с ребя
тами, увы, не удалось. во вре
мя нашего приезда в городе 
была объявлена тревога 
и всех направили в укрытие. 
Мы же попросили нас быстро 
разгрузить и снова отправи
лись в путь, который на этот 
раз у нас был долгий и длин
ный, – рассказывает валерий 
виноградов. – По дороге ещё 
заехали в город стаханов, где 
служит наш муниципальный 
депутат из северного Бутова 
генералмайор Николай тутрин, 
которому в этом году исполня
ется 74 года, и другие жители 
округа. Мы привезли бойцам 
50 комплектов спальных меш
ков, строительные инструменты 
и сладости для чая, узнали их 
потребности и договорились, 
что будем им и дальше оказы
вать гуманитарную помощь.

гОСтям ВСЕгдА РАды
Пребывание в Мариуполе 
было весьма богато на самые 
разные встречи. Побывала 
команда Юзао на базе му
ниципального предприятия, 
которое отвечает за городское 
коммунальное хозяйство.
– Мы ровно год назад привози

ли им «Газель» со строймате
риалами и рабочей униформой. 
тогда же договорились с руко
водством, что почти каждую 
поездку будем чтото приво зить 
для местной системы жкХ, 
и исправно выполняем свои 
обещания – передаём ма
риупольским коммунальщикам 
стройматериалы, инструменты, 
одежду для работы, перчатки 
и многое другое, – говорит 
виктория Шатова. – На этот 
раз, по их просьбе, доставили 
моющие средства, порошки, 

миссия выполнима: от москвы 
команда нашего округа в очередной раз отправилась в новые регионы 

В городе Стаханов в Луганской области участ-
ники гуманитарной миссии из ЮЗАО передали 
спальные мешки, стройматериалы и другие 
собранные вещи бойцам 1-й добровольческой 
разведывательно-штурмовой бригады «Волки».

Побывала команда гумани
тарной миссии и возле кахов
ского водохранилища – в го
роде каменкаДнепровская.
– Это самая отдалённая 
точка, где когдалибо мы 
были за долгое время наших 
поездок в новые регионы 
страны, – рассказывает вале
рий виноградов. – Недалеко, 
в нескольких километрах, про
ходит так называемая линия 
соприкосновения. Ближайшее 
место, где можно переноче
вать, – в 6 часах езды. то есть 
получилось, чтобы добраться 
до каменкиДнепровской 
и вернуться, нам понадоби
лось 12 часов. Но всё не зря. 
Мы доставили нашим бойцам, 

которые там базируются, 
бронированный «соболь». Его 
передали благотворительный  
фонд сергея Михеева и со
трудники муниципалитета 
района зюзино. а ещё при
везли нашим бойцам запас 
провианта, которого должно 
хватить надолго, и строймате
риалы, собранные предпри
нимателями и компаниями 
нашего округа. а также много 

других подарков от жителей 
северного Бутова. как раз 
несколько добровольцев 
из зюзина и северного 
Бутова сейчас там служат. 
Пообщались с ними, передали 
приветы от родных. Бойцы 
рассказали, что служба идёт 
нормально, местные жители 
к ним относятся хорошо. а как 
можно относиться к людям, 
которые тебя защищают?

линия СОПРикОСнОВЕния

Помимо бронированного автомобиля для 
бойцов на передовой были доставлены 
стройматериалы, продукты и товары первой 
необходимости.
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до Мариуполя и дальше…
страны, чтобы доставить их жителям и участникам сво гуманитарную помощь

средства для чистки плитки, по-
лов, швабры.
Ещё одна остановка – ма-
риупольская школа № 7. с этим 
учебным заведением Юзао 
дружит уже давно, и здесь 
московских гостей всегда ждут 
с нетерпением и встречают 
очень тепло. На этот раз ребя-
там жители юго-запада столицы 
передали книги.
– в основном это русская 
классика. литературой, ко-

торую дети изучают в школе, 
государство их снабжает, – го-
ворит виктория Шатова. – а до-
полнительной литературы им не 
хватает, вот мы и восполняем 
этот пробел. Руководитель гале-
реи «Беляево» Елена антропова 
провела с детьми интересный 
мастер-класс. она привезла 
с собой модели скворечников, 
которые дети сами разукраси-
ли, а потом повесили на дере-
вья возле школы.

Балетки 
для Маленьких 
принцесс
Ещё один день работы 
гуманитарной миссии 
в новых регионах страны. 
Чтобы всё успеть, участ-
ники группы разделились. 
Часть осталась в Мариупо-
ле, а другая снова отправилась 
в запорожскую область.
те, кто остался в городе, на-
вестили многодетную семью, 
в которой воспитывают 8 де-
тей. Пришли в гости, конечно, 
не с пустыми руками – при-
везли им продукты, которых 
должно хватить на пару меся-
цев. а поскольку визит плани-

ровался заранее, ещё в Москве 
узнали, что нужно детям. оказа-
лось, две девочки занимаются 
танцами, и им очень нужна про-
фессиональная обувь. Поэтому 
специально для них закупили 
и привезли так называемые 
чешки-балетки.
в этот же день участники 
миссии встретились с главой 

города Мариуполя олегом 
Моргуном и обсудили дальней-
шее сотрудничество и помощь, 
которую могут оказать жители 
Юзао мариупольцам.

поддержиМ и поМожеМ
Ещё один адрес, где побывали 
участники миссии, – гвардей-
ский полк 1430, который нахо-
дится в запорожской области. 
в этом полку служат в основном 
жители Москвы и Подмосковья, 
в том числе около 200 ребят 
из районов Юзао.
– Ещё в прошлую поездку мы 
узнали, в чём бойцы особен-
но нуждаются, и постарались 
выполнить все их просьбы. 
Привезли им влажные полотен-
ца, которые собирали для них 
жители конькова. а ещё сетку-
рабицу и другие стройматериа-
лы, инструменты, переходники 
для проводов, проволоку – этот 
груз для них собрали жители 
и предприниматели северного 
Бутова и Гагаринского рай-
она, – говорит алексей серов, 
руководитель исполкома «Еди-
ной России» Юзао. – а вообще, 
жители всех районов нашего 
округа внесли свой вклад в эту 
гуманитарную миссию. Мы уже 
готовим новую поездку. Потому 
что именно общими усилиями 
там, на сво, и здесь, в тылу, мы 
и приближаем нашу Победу!

армен мурадян

Позаботились москвичи 
и о малоимущих мариупольских 
семьях – привезли им наборы, 
состоящие из продуктов дли-
тельного хранения, – макарон, 
тушёнки, круп, сахара и про-
чего. Это всё было передано 
в местный Центр гуманитарной 
помощи, сотрудники кото-
рого затем довезут подарки 
до адресатов.
самые юные мариупольцы, 
воспитанники одного из мест-
ных детсадов, тоже не остались 

без внимания. Им пере-
дали игрушки и дет-

ские книжки. 
также участники 

гуманитарной 
миссии побывали 

в гостях у 90-лет-
ней жительницы 

Мариуполя.
– Представьте се-

бе, эта женщина пережила 

и великую отечественную 
войну, и ту, которую украин-
ское правительство развязало 
по отношению к жителям своей 
же страны, – говорит валерий 
виноградов. – она многое нам 
рассказала. Например, как тер-
рористы запрещённого в на-
шей стране батальона «азов» 
расстреливали дома мирных 
жителей. она тоже пострадала 
в этой войне – часть её дома 
разрушена. Мы оставили ей 
двухмесячный запас продук-
тов, а сейчас собираем коман-
ду волонтёров-тимуровцев, 
чтобы на пару летних недель 
отправить их в Мариуполь – по-
мочь бабушке разобрать зава-
лы. а затем вместе с местным 
юридическим центром «Единой 
России» поможем ей правиль-
но оформить все документы 
для получения компенсации 
на восстановление дома.

Скоро в ЮЗАО в галерее «Беляево» будет организо-
вана выставка работ юных художников из гимназии 
города Сватово Луганской области.

соцподдержка
участники гуманитарной мис-
сии посетили город сватово, 
который находится совсем 
близко от линии соприкос-
новения, – в 20 километрах  
уже проходит фронт. там они 
пробыли около часа, но всё 
это время гремело беспре-
рывно – работала артиллерия 
как со стороны вооружённых 
сил РФ, так и со стороны всу. 
здесь три месяца назад вик-
тория Шатова познакомилась 
с директором гимназии и не-
давно стартовал совместный 
проект с галереей «Беляево» – 
школьники готовят рисунки 
о развитии родного города, 
и скоро в галерее «Беляево» 
пройдёт их выставка. а чтобы 
больше ребят приняли участие 
в проекте, им привезли всё 
необходимое для творчества.

в которой воспитывают 8
тей. Пришли в гости, конечно, 
не с пустыми руками – при
везли им продукты, которых 
должно хватить на пару меся
цев. а поскольку визит плани

Позаботились москвичи 
и о малоимущих мариупольских 
семьях – привезли им наборы, 
состоящие из продуктов дли
тельного хранения, – макарон, 
тушёнки, круп, сахара и
чего. Это всё было передано 
в местный Центр гуманитарной 
помощи, сотрудники кото
рого затем довезут подарки 
до адресатов.
самые юные мариупольцы, 
воспитанники одного из мест
ных детсадов, тоже не остались 

без внимания. Им пере
дали игрушки и

ские книжки. 
также участники также участники т

гуманитарной 
миссии побывали 

в гостях у
ней жительницы 

Мариуполя.
– Представьте се

бе, эта женщина пережила 
90-летняя жительница Мариуполя не только рассказала, 
как террористы расстреливали дома мирных жителей,  
но и показала фотографии последствий боевых действий.

должная заБота

Вот уже более года  
Мариуполь активно  
восстанавливается и все 
городские службы рабо-
тают в штатном режиме.
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  «Ходьба в ускоренном тем-
пе – безопасное и универ-
сальное лечебное средство. 
И она не может навредить», – 
рассказал участникам 
оздоровительной прогулки 
в рамках проекта «Кузница 
здоровья» врач Александр 
Шишонин. К этим занятиям, 
организованным префекту-
рой ЮЗАО и «Моим досуго-
вым центром «Атлант», все 
желающие могут присоеди-
ниться бесплатно.

в общей слож-
ности пройтись 
с доктором вышли 
порядка 100 чело-
век. стартовали 

утром у станции метро «Беля-
ево» и закончили прогулку у  
«тёплого стана», бодро пройдя 
7 км и получив заряд энергии 
и хорошего настроения на весь 
предстоящий день.

ИЗбАвляеМся От нервнОгО 
нАпряженИя
«Ходьба помогает «вы-
гулять» стресс. Для то-
го чтобы сработало 
наверняка, первое 
правило – ходить 
нужно быстро, со сред-
ней скоростью 4,5 км 
в час, и минимум 
60 минут. При 
этом желательно, 
чтобы прогулка 
проходила 
в лесопар-

ковой зоне. Но самое глав-
ное – настрой. Нужно себя 
запрограммировать: идти 
будет легко, 7 км – небольшая 
дистанция, после неё по телу 
разольётся тепло и улучшится 
настроение. тогда организм 
расслабится и у человека 
получится «выгулять» свой 
стресс, что называется, «про-
ветрить» нервы», – пояснил 
доктор.

уМеньШАеМ КОлИчествО 
леКАрств прИ ДИАбете
На оздоровительную прогулку 
в первый раз пришла 60-лет-
няя жительница района 
Коньково Ольга Колябина. 
она считает, что ходьба с док-
тором поможет ей нормализи-
ровать давление и со временем 
избавиться от сахарного диа-
бета 2-го типа.
По словам александра Шишо-
нина, основное «упражнение» 
для тех, кто болеет сахарным 

диабетом, – не объедать-
ся, ведь диабет 2-го 

типа возникает из-за 
стрессов. а малопо-
движный образ 

жизни грозит смещением 
позвонков в шейном отделе 
и пережатием позвоночных 
артерий, вот мозг и начинает 
голодать. «у пациентов, кото-
рые регулярно занимаются 
ходьбой и при этом придержи-
ваются термодинамического 
питания (предполагает отказ от 
трансжиров в пользу продук-
тов средней или повышенной 
жирности. – ред.), сначала 
уходит гипертония, а затем са-
харный диабет 2-го типа, – под-
черкнул специалист. – какие 
упражнения нужно выполнять? 
обязательно делать гимна-
стику для шеи, чтобы улучшить 
кровоток мозга».

сахарным диа-
бетом страдает 
и 75-летняя 
пенсионерка 
екатерина 

лобанова: «людям по-
жилого возраста не 
хочется никуда вы-
ходить. Если у них 
нет цели, они будут 
сидеть в квартире. 
в итоге начинают 
прибавлять в весе. 

Поэтому главное при 
диабете – заставлять 

себя двигаться, прогулки 
с  доктором – отличный повод 
выйти из дома».

65-летней вере 
Кузнецовой про-
гулки помогают 
справиться с вы-
соким давлением: 

«На оздоровительную прогулку 
прихожу уже в пятый раз. Хо-
дить в быстром темпе тяжело, 
но я себя перебарываю».
«Чтобы привести в норму по-
вышенное давление, нужно 
поворачивать голову в разные 
стороны, а для борьбы с пони-
женным давлением подходят 
дыхательные упражнения, – 
советует доктор. – Почему 
для среднестатистического 
человека ходьба лучше, чем 
бег? Для того чтобы бегать, 
нужно иметь соответствующую 
физическую форму, а она есть 
не у всех».

уКрепляеМ сустАвы
также на оздоровительную 
прогулку пришла 76-летняя 
людмила лазарева.
у неё побаливает левое плечо: 
«Я делала гимнастику для шеи, 
смотря уроки онлайн. стано-
вилось легче. На прогулке во 
время остановок врач пока-
зывал, как правильно делать 
упражнения на укрепление 
шеи, а также плечевого пояса 
и спины. Хорошо, что мы не 
только ходили, но и делали 
дыхательную и суставную гим-
настику».
Инструкторы «Моего досугово-
го центра «атлант» регулярно 
проводят подобные прогулки 
в пяти спортивных кластерах 
округа. Чтобы посетить заня-
тие, нужно записаться на сайте 
«атланта».

алексей дубровин

 17 апреля в 14.00 в рай-
оне северное Бутово прой-
дёт комбинированная эста-
фета в рамках спартакиады 
«Московское долголетие». 
соревнования состоятся 
в парке поймы реки Бит-
цы, между улицами Ратной 
и знаменские садки.

 17 апреля на 16.00 
на ул. островитянова, д. 18, 
корп. 5, запланированы рай-
онные отборочные соревно-
вания по футболу в рамках 
всероссийских соревнова-
ний юных футболистов «ко-
жаный мяч». турнир в этом 
году состоится в 60-й раз.

 18 апреля в 11.00 
на ул. Новаторов, д. 4, 
корп. 3, пройдёт легкоатле-
тический забег – районные 
отборочные соревнования.

 18 апреля на 18.00 
на ул. Профсоюзной, д. 113, 
корп. 2, намечено мероприя-
тие в рамках цикла дворо-
вых фестивалей на детских 
площадках «Мой двор, мои 
игры».

 20 апреля в Ясеневе 
(ул. Паустовского, д. 2/34) 
любителям настольного 
тенниса предлагается поуча-
ствовать в турнире.

Как «выгулять» стресс
На оздоровительную прогулку по нашему округу вышли около 100 человек

Ольга Колябина считает, что быстрая ходь-
ба поможет ей нормализовать давление.

анонсы

ИЗбАвляеМся От нервнОгО
нАпряженИя
«Ходьба помогает «вы-
гулять» стресс. Для то-
го чтобы сработало 
наверняка, первое 
правило – ходить 
нужно быстро, со сред-
ней скоростью 4,5 км 
в час, и минимум 
60 минут. При 
этом желательно, 
чтобы прогулка 
проходила 
в лесопар-

диабетом, – не объедать
ся, ведь диабет 2-го 

типа возникает из-за 
стрессов. а малопо-
движный образ 

жизни грозит смещением 
позвонков в
и пережатием позвоночных 
артерий, вот
голодать. «у
рые регулярно занимаются 
ходьбой и при этом придержи
ваются термодинамического 
питания (предполагает отказ от 
трансжиров в
тов средней или повышенной 
жирности. – 
уходит гипертония, а
харный диабет 2-го типа,
черкнул специалист. – 
упражнения нужно выполнять? 
обязательно делать гимна
стику для шеи, чтобы улучшить 
кровоток мозга».

лобанова
жилого возраста не 
хочется никуда вы
ходить. Если у

сидеть в
в 
прибавлять в весе. 

Поэтому главное при 
диабете

себя двигаться, прогулки 
с  доктором
выйти из дома».

Ольга Колябина считает, что быстрая ходь
ба поможет ей нормализовать давление.

76-летнюю Людмилу Лазареву беспокоит левое плечо. На прогулке во 
время остановок врач показывал, как правильно делать упражнения на 
укрепление шеи, а также плечевого пояса и спины.
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 Врач-нутрициолог Вик-
тория Жукова ведёт клуб 
о здоровой пище в центре 
московского долголетия 
«Ломоносовский», где рас-
сказывает, как правильно 
подобрать рацион.

ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ ПОДХОД
По словам викто-
рии владимировны, 
база правильного 
питания – это 
белки, жиры, 

углеводы, а также витаминно-
минеральный комплекс и вода. 
«в конечном счёте из того, что 
мы съели, будут состоять наши 
клетки. Поэтому к рациону 
необходимо относиться внима-
тельно», – отмечает виктория 
жукова.
в правильном питании не 
существует универсального 
подхода, всё зависит от осо-
бенностей организма конкрет-
ного человека. Поэтому если 
вы решили питаться с умом, 
в первую очередь необходимо 

проконсультироваться 
у специалиста. «При 
переходе на здоровое 
питание всегда нужно 
ставить определённую 
цель и понимать, за-
чем это нужно, – 
объясняет виктория 
владимировна. – 
Например, человек 
хочет построй неть, кому-
то нужно откорректировать 
желудочно-кишечные пато-
логии, а кому-то – укрепить 
нервную систем у».

БОЛЬШЕ ЗЕЛЕНИ
в современном мире всё боль-
ше людей оказываются подвер-
жены стрессу. как выяснилось, 
при правильной диете можно 
минимизировать и это состоя-
ние. «Для того чтобы меньше 
волноваться, употребляйте 
продукты с высоким содержа-
нием витамина B, – советует 
врач. – в первую очередь это 
салаты и зелень. Например, ру-
кола, пекинская капуста, салат 

«айсберг», петрушка и укроп. 
Правда, от этих продуктов 
в некоторых случаях возникает 
вздутие живота. Если это про-
исходит, зелень лучше сначала 
термически обработать».
одной из главных ошибок 
в питании нутрициолог счи-

тает перебор с углеводами, 
характерный для многих со-
временных людей. «конечно, 
перекусить шоколадкой очень 
просто, но если это делать 
регулярно, организму будет 
нанесён серьёзный вред», – го-
ворит виктория жукова. По её 
словам, такое питание может 
привести к сахарному диабету 
второго типа и подагре.
Не следует также есть слишком 
часто. «к сожалению, многие 
любят перекусы. от этого повы-
шается число калорий, которые 
мы употребляем ежедневно, 
и человек быстро полнеет. сба-
лансированного завтрака, обе-
да и ужина вполне достаточно, 
чтобы поддерживать в орга-
низме необходимый уровень 
энергии», – уверена врач.

ПРАВИЛЬНО НЕ ЗНАЧИТ 
ДОРОГО
также виктория жукова предо-
стерегает от слепого следова-
ния рекомендациям, которые 
встречаются на просторах 
интернета. «Человек где-то 

прочитал о том, что зелёный 
чай полезен, и начинает пить 
его в больших количествах, – 
говорит нутрициолог. – Не 
следует забывать о том, что 
чрезмерное употребление того 
или иного продукта может быть 
вредно для организма».
«всегда смотрите, что написано 
на этикетке, – советует врач. – 
Если там очень сложный 
и длинный состав, старайтесь 
обойти этот продукт стороной. 
Чем натуральнее пища – тем 
короче этикетка». также лучше 
избегать полуфабрикатов, 
в которых содержится много 
вредных консервантов и хими-
ческих добавок.
«Правильно питаться не означа-
ет дорого, – уверена виктория 
жукова. – лучше всего есть 
продукты, к которым мы при-
выкли с детства. вспомните 
меню в детском саду – супы, ту-
шёная капуста, варёная курица, 
сезонные фрукты и овощи. всё 
это полезно для организма и не 
стоит баснословных денег».

александр андрущенко

Здоровье

проконсультироваться 

здоровое 
питание всегда нужно 
ставить определённую 

-

неть, кому-
то нужно откорректировать 
желудочно-кишечные пато-

– укрепить 

врач из ломоносовского района рассказала 
о частых ошибках в питании

Едим с пользой

рецепт
виктория жукова поделилась рецеп-
том, который понравится всем люби-
телям здорового питания.

САЛАТ «СЧАСТЬЕ»
Нарежьте салат «айсберг», петрушку и укроп. Добавьте 
помидор (подойдёт и другой овощ, например, огурец 
или кабачок). Положите в салат варёную куриную груд-
ку (или варёное яйцо) и необжаренные семечки тыквы. 
Для заправки лучше использовать оливковое масло.

Зелень с овощами – это витамины, клетчат-
ка и пищевые волокна. 

Качественное растительное масло – это 
жировая основа. 

Яйцо и куриная грудка – белок. 

за счёт большого количества клетчатки салат полу-
чится не только полезным, но и сытным.

«Для того чтобы справиться со 
стрессом, употребляйте витамин B, 
который содержится в петрушке, 
укропе и другой зелени», – советует 
врач-нутрициолог. фото dreamstime/photoxpress.ru

фото pngwing.com
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 В библиотеке № 171 про-
шла лекция «Как говорить 
с детьми о безопасности». 

три Круга доВерия
Дети могут потеряться сами, 
детей могут похитить родствен-
ники или преступники. По сло-
вам лектора и тренера фонда 
«Быть мамой» дарьи Шейнто-

вой, это основные 
тревоги родителей 
в современном ми-
ре. «когда на лек-
циях я спрашиваю 

у детей, как может выглядеть 
преступник, они описывают 
стереотипный образ: тёмные 
очки, чёрная одежда, шляпа, – 
рассказывает Дарья. – очень 
важно объяснить ребёнку, что 
преступник может выглядеть 
как угодно. Главное – то, как он 
себя ведёт». 
Чтобы вместе с ребёнком 
разделить окружающих людей 
на «своих» и «чужих», Дарья 
предлагает использовать 
метод трёх кругов. к первому, 
самому близкому, относятся 
члены семьи. ко второму – род-
ственники, близкие и друзья, 

которые при желании 
куда-то пойти с ребён-
ком должны спраши-
вать разрешение 
у тех, кто находится 
в первом круге. 
Наконец, к тре-
тьему кругу отно-
сятся все чужие 
люди, с которыми 
разговаривать 
не стоит. «люди 
первого круга 
также могут играть 
роль «щита». Напри-
мер, отец и маленький 
сын помогли незнакомой 
бабушке донести тяжё-
лую сумку до машины. 
После этого отцу сле-
дует объяснить сыну, 
что помочь они смогли только 
потому, что отец был рядом», – 
поясняет Дарья.

Безопасное место
тренер рассказала и о действи-
ях в случае, если за ребёнком 
кто-то гонится. «Преступни-
ки обычно ведут себя тихо. 
Поэтому ребёнку необходимо 
действовать наоборот, – объ-

ясняет Дарья. – Бежать нужно 
в первое безопасное место – 
например, в магазин или 
библиотеку, где точно будут 
люди». лекции фонда обычно 
проходят в школах. Но мамам 
и папам также нужно уметь по-
нятно объяснять касающиеся 
безопасности их детей вещи. 
«Подобная лекция проходила 
в школе, где учится дочка. Но, 

к сожалению, она 
её пропустила, 
поэтому мы пришли 
в нашу библиотеку, 
чтобы «наверстать» 

упущенное, – делится посети-
тельница екатерина. – Дочке 
7 лет, она стремится к самосто-
ятельности, и вопросы безо-
пасности для нас актуальны».

екатерина волковицкая

Когда крик важнее бега
в Ясеневе рассказали, как научить ребёнка действовать в случае опасности

75% детей называют 
человека знакомым, когда 
видят его второй раз.

90% детей помогут по-
стороннему найти котёнка.

80% детей думают, что 
преступник всегда в чёрной 
маске и с пистолетом.

*По данным Школы безопас-
ности «Стоп Угроза».

кстати

которые при желании 
ребён-

ком должны спраши-

тех, кто находится 

также могут играть 
-

маленький 
сын помогли незнакомой 
бабушке донести тяжё

-

маленький 
сын помогли незнакомой 
бабушке донести тяжё

я, личное  
пространство

семья

друзья

знакомые

полиция,
врачи,

учителя

незнакомцы

Люди из первого круга доверия 
(в первую очередь папа и мама) – 

«щит» для ребёнка. фото dreamstime/photoxpress.ru
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 Тимофей Голубев из школы 
№ 2086 успешно выступил 
на конкурсе «Московские 
мастера – 2024». Мы встре-
тились со школьником 
и попросили его рассказать 
об участии в чемпионате.

ЛАЙФХАКИ ДЛЯ ПОБЕДЫ
тимофею Голубеву удалось за-
нять второе место в номинации 
«Инженерный дизайн». Подго-
товку к чемпионату школьник 
начал заранее. «вместе с моим 
наставником мы брали разные 
задания прошлых лет и трени-
ровались на них», – рассказал 
призёр.
На чемпионате нужно было 
справиться с несколькими за-
дачами. Например, школьники 
проектировали металлокон-
струкции, которые можно ис-
пользовать при строительстве 
зданий. «также мы создавали 
детали для современной элек-
трической бритвы, – отметил 
тимофей. – Проект делали при 
помощи специальных про-
грамм на компьютере. время 
было ограничено – на некото-
рые задания выделялось по че-
тыре часа, а на другие – всего 
по два».
Наставник школьника Алек-
сандр Вихров в 2021 году 
окончил ту же школу, в кото-
рой сейчас учится тимофей, 
и сам неоднократно принимал 
участие в подобных чем-
пионатах. сегодня недавний 
выпускник преподаёт в своей 
школе 3D-моделирование. 
«Я поделился с тимофеем не-
которыми лайфхаками, – гово-
рит александр. – очень важно 
перед конкурсом высыпаться 
и правильно есть. Если будешь 

слишком сытым, начнёшь 
клевать носом, а если голод-
ным – отвлекаться. На пер-
вый взгляд, кажется, что это 
мелочи, но они действительно 
помогают во время соревно-
ваний».

ТЕХНИЧЕСКИЙ СКЛАД УМА
тимофею очень нравится 
инженерное проектирование, 
и свою дальнейшую жизнь 
он планирует связать именно 
с этим увлечением. «у меня 
технический склад ума, в шко-

ле математика даётся значи-
тельно легче, чем литература. 
возможно, в будущем я стану 
инженером или программи-
стом», – говорит школьник.
Родители полностью под-
держивают тимофея в его 
увлечении. «Папа даже купил 
мне домашний 3D-принтер. 
теперь я могу печатать детали, 
которые проектирую на ком-
пьютере. а если дома что-то 
сломается, можно это быстро 
починить. Например, я уже 
сделал крепления для игрово-

го руля на своём столе. Ещё 
с помощью 3D-принтера напе-
чатал красивую вазу для цве-
тов, которую подарил маме», – 
рассказал семиклассник.
кстати, два года назад тимо-
фей занял третье место в чем-
пионате KidSkills. И школьник 
не намерен останавливаться 
на достигнутом. «в следующем 
году обязательно буду участво-
вать в «Московских мастерах». 
Планирую вернуться с побе-
дой», – уверенно говорит он.

александр андрущенко

 16 апреля можно бес-
платно посетить всю 
основную экспозицию 
в Дарвиновском музее. 
Для этого потребуется 
только электронный билет. 
он позволяет ещё и загля-
нуть в интерактивный центр 
«Познай себя – познай мир», 
на мультимедийную экспози-
цию «Пройди путём эволю-
ции» и в тематические зоны 
выставочного корпуса.

 17 апреля открыты 
для свободного посеще-
ния выставки в галерее 
«Беляево». здесь можно 
посетить «Центр идентич-
ности – музей района», 
посвящённый изучению ма-
териального и нематериаль-
ного наследия микрорайона 
Беляево. И увидеть «Грёзы 
о византии» – персональ-
ную выставку заслуженного 
художника России Данилы 
Меньшикова. На ней пред-
ставлены изображения как 
реальных пейзажей и арте-
фактов, так и вымышленных 
объектов в реалистической 
и в абстрактной манере.

 18 апреля в библиоте-
ке № 189 (ул. Брусилова, 
д. 27) пройдёт бесплатная 
лекция «Ледовое по-
боище». На ней ждут ребят 
от 6 лет. Ребятам расскажут 
о битве русской дружины 
под предводительством 
александра Невского с ры-
царями тевтонского ордена, 
а также о детстве князя, 
взрослении и других его 
ратных подвигах. Гости би-
блиотеки посмотрят отрыв-
ки из фильма «александр 
Невский» и узнают об орде-
не александра Невского, 
который и сегодня является 
одной из самых высоких на-
град за боевые заслуги.

 19 апреля в Центре куль-
туры «Сцена» (ул. Остро-
витянова, д. 15, корп. 1) 
покажут бесплатный спек-
такль «Ретро». Постановку 
представят артисты москов-
ского городского творческо-
го коллектива «аван-сцена». 
Эта трогательная комедия 
о вечном конфликте поко-
лений по пьесе александра 
Галина подойдёт зрителям 
от 12 лет.

 20 апреля библиотека 
№ 186 имени С. А. Есени-
на (ул. Кржижановского, 
д. 15, корп. 5) приглашает 
на концерт «Пасхальный 
благовест». На нём высту-
пит вокальный ансамбль 
PrimaVera. И состоится 
премьера композиции «сила 
родников», которая номини-
рована в проекте патриоти-
ческой песни «Родники».

новостиБольшое будущее
Школьник из Гагаринского стал призёром «Московских мастеров»

Тимофей Голубев планирует освоить про-
фессию инженера или программиста.

Назадолго до Международного дня птиц, который отмечается 6 апреля, воспитанники Москов-
ского дворца пионеров поучаствовали во всероссийской переписи воробьёв. Наиболее актив-
ными стали Надя лысенко из школы № 192 (она обнаружила 90 птиц) и владимир анпилогов 
из школы № 1329 (он насчитал 60).

фотофакт

До 21 апреля ограничено 
движение на участке 
ул. Бутлерова, д. 2, корп. 1, 
в районе пересечения 
с ул. академика волгина. 
здесь перекрыта одна 
из трёх полос. ограничение 
скорости – 40 км/ч.

водителям на заметку

д. 2, 
к.1

ул. Бутлерова

ул. обручева
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Школьник из Гагаринского стал призёром «Московских мастеров»

ф
о

то
 к

и
ри

л
л

а 
и

с
к

о
л

ь
д

с
к

о
го

ф
о

то
 к

и
ри

л
л

а 
и

с
к

о
л

ь
д

с
к

о
го



14 № 13 (533) 15 – 21 апреля 2024ЗвёЗды говорят за калужской заставой

 Кинорежиссёр, актёр, певец 
Аким Салбиев признался, что 
связывает его семью с Боль-
шим Московским цирком.

Джигиты 
осетии в Цирке 
на вернадского
– Дом, в котором я жил, стоял 
прямо у станции метро «конь-
ково». И я точно был уверен, 
что никогда и никуда не опо-
здаю. Минута до метро, и че-
рез 20 минут я на работе. в те 
времена район ещё не был так 
застроен, как сегодня.

– Когда хотелось развеяться, 
куда отправлялись?
– каждые выходные 
гулял в Битцевском 
парке. здесь же 
пристрастился 
к конному спорту. 
видимо, гены пе-
редались. знаете, 
мой отец был на-
ездником в труппе 
народного артиста 
сссР алибека 
кантемирова. Его 
джигиты в апреле 
1971 года 

приняли участие в открытии 
Большого Московского цирка 
в Гагаринском районе, который 
тогда все называли просто 
«Цирком на вернадского». уже 
перестав работать с алибеком, 
мой отец продолжал дружить 
с его сыновьями – Ирбеком, Ха-
санбеком и Мухтарбеком. каж-
дый год они принимали участие 
в новогодней программе, и эта 
традиция длилась десятилетия. 
теперь здесь, в цирке братьев 
запашных, работает новое по-
коление наездников – джигиты 
осетии «сармат» под руковод-
ством олега танделова. По-
чему отец ушёл из коллектива 
кантемирова? Из-за мамы. она 
согласилась выйти за него толь-
ко при условии: «либо я, либо 
лошади». 

– С какими ещё 
местами на юго-
западе связаны 
дорогие вам вос-
поминания?
– со зданием 
театра имени 
армена Джи-
гарханяна 

Пять минут до «Коньково»
Режиссёр аким салбиев – о жизни на юго-западе Москвы 

• Аким Салбиев родился 
15 мая 1962 года в се-
ле Эльхотово северо-
осетинской ассР.
• заслуженный деятель 
искусств Российской Фе-
дерации, народный артист 
Республики северная 
осетия – алания, народный 
артист Республики Южная 
осетия.
• Режиссёр-постановщик 
художественных фильмов 
«короткая игра», «Между 
воскресеньем и субботой», 
«Ищу невесту без при-
даного», «одиннадцать 
писем к Богу».
• автор документаль-
ных фильмов: «сергей 
Бондарчук. Последнее 

интервью», «жан-Поль Бель-
мондо. Баловень судьбы», 
«тамара Макарова. свет 
звезды»,  «леонид Рошаль. 
Без лишних слов».Аким Салбиев – автор документальных фильмов о выдающихся современ-

никах – Веронике Дударовой, Светлане Адырхаевой, Василии Абаеве и др.

Отец Акима Салбиева был наезд-
ником в труппе народного арти-
ста СССР Алибека Кантемирова. 
Его джигиты в апреле 1971-го 
приняли участие в открытии 
Большого Московского цирка.

«Мой отец 
ушёл из труппы 

джигитов Алибека 
Кантемирова из-за 
мамы. Она согласи-
лась выйти за него 

только при условии: 
«Либо я, либо 

лошади»

на ломоносовском проспекте. 
Раньше здесь был кинотеатр 
«литва». Мы сюда с друзьями 

ходили на показы за-
рубежных фильмов 

в рамках Московско-
го международного 

кинофе-
стиваля. 
а ещё за 

кинотеа-
тром жил про-

фессор вГИка, 
а до этого – глав-

ный редактор журнала 
«Искусство кино» Евгений 
сурков. Я часто приезжал 
к нему в гости. супруга Ев-

гения Даниловича олимпиада 
трофимовна калмыкова слу-
жила в театре имени Моссове-
та. И позже снималась в моей 
первой учебной работе. 

«Я – ученик 
великого 
Герасимова»
– Насчёт ВГИКа. Вы закончили 
актёрско-режиссёрский курс 
Сергея Герасимова и Тамары 
Макаровой. Какими вам они 
запомнились?
– сергей аполлинариевич был 
человеком лёгким и внятным, 
глубоким и содержательным. 
великий педагог, снявший 
более 30 фильмов, неуди-
вительно, что сегодня вГИк 
носит его имя. а я был принят 
на его курс (на режиссуру) 
с первого раза. тамара Фёдо-
ровна держала меня в ежовых 

рукавицах, чтобы я особо не 
зазнавался. у нас так принято 
было на курсе – кнут и пря-
ник. Если Герасимов – пряник, 
то Макарова – кнут. вскоре 
после вГИка я параллельно 
с кино начал петь. На один 
из моих концертов в театре 
эстрады, который вёл Борис 
Брунов, тамара Фёдоровна 
пришла с племянником Гера-
симова Дмитрием Брагиным! 
столько лет прошло, а я всё 
помню в подробностях.

– Аким Салбиев выпустил два 
актёрско-режиссёрских курса 
в Академии кино. Какой вы 
преподаватель?
– Будучи студентом вГИка, 
знал, что буду преподавать. 
в Московскую академию об-
разования Натальи Нестеро-
вой меня пригласила народная 
артистка России Елена Цыпла-
кова. она была деканом фа-
культета кино и телевидения. 
И я с радостью окунулся в учеб-
ный процесс. скажу прямо: 
молодёжь, которая идёт в мою 
профессию, своеобразная. 
со своим мнением, со свои-
ми убеждениями и аргумента-
ми. Именно поэтому я никого 
не «ломал», а учил их придавать 
огранку своим мыслям и за-
писям. Хочется ли мне само-
му снять кино? Да! лёгкое, 
светлое, красивое! о молодом 
поколении. в этом фильме не 
должно быть ни полицейских, 
ни олигархов, ни мажоров. 
а чистые, настоящие, любящие 
тридцатилетние. такие же, ка-
кими были мы в начале 1990-х.

ольга шаблинская

куда отправлялись?
– каждые выходные 
гулял в Битцевском 
парке. здесь же 
пристрастился 
к конному спорту. 
видимо, гены пе-
редались. знаете, 
мой отец был на-
ездником в труппе 
народного артиста 
сссР алибека 
кантемирова. Его 
джигиты в апреле 
1971 года 

– С– С какими ещё какими ещё 
местами на юго-
западе связаны 
дорогие вам вос-
поминания?поминания?
– со зданием 
театра имени 
армена Джи-
гарханяна 

• Аким Салбиев родился 
15 мая 1962 года в се-
ле Эльхотово северо-
осетинской ассР.
• заслуженный деятель 
искусств Российской Фе-
дерации, народный артист 
Республики северная 
осетия – алания, народный 
артист Республики Южная 
осетия.
• Режиссёр-постановщик 
художественных фильмов 
«короткая игра», «Между 
воскресеньем и субботой», 
«Ищу невесту без при-
даного», «одиннадцать 
писем к Богу».
• автор документаль-
ных фильмов: «сергей 
Бондарчук. Последнее 

интервью», «жан-Поль Бель-
мондо. Баловень судьбы», 
«т«т« амара Макарова. тамара Макарова. т свет 
звезды»,  «леонид Рошаль. 

Отец Акима Салбиева был наезд-
ником в труппе народного арти-
ста СССР Алибека Кантемирова. 
Его джигиты в апреле 1971-го 
приняли участие в открытии 
Большого Московского цирка.

на ломоносовском проспекте. 
Раньше здесь был кинотеатр 
«литва». Мы сюда с друзьями 

ходили на показы за
рубежных фильмов 

в рамках Московско
го международного 

кинофе
стиваля. 
а 

кинотеа
тром жил про

фессор в
а до этого

ный редактор журнала 
«Искусство кино» Евгений 
сурков. Я часто приезжал 
к нему в гости. супруга Ев

гения Даниловича олимпиада 
трофимовна калмыкова слу
жила в театре имени Моссове
та. И позже снималась в
первой учебной работе. 

«Я – ученик 
великого 
Герасимова»
– Нас– Насчёт ВГИКа. Вы закончили чёт ВГИКа. Вы закончили 
актёрско-режиссёрский курс актёрско-режиссёрский курс 
Сергея Герасимова иСергея Герасимова и
Макаровой. Какими вам они Макаровой. Какими вам они 
запомнились?запомнились?
– сергей аполлинариевич был 
человеком лёгким и внятным, 
глубоким и содержательным. 
великий педагог, снявший 
более 30 фильмов, неуди
вительно, что сегодня 
носит его имя. а я был принят 
на его курс (на режиссуру) фото из личного архива
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

III

1.  Определите, какой треугольник 
должен стоять на месте знака 
вопроса.

2. На рисунке найдите всех животных.
3. Пройдите лабиринт. 
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!

№ 13 (533)

Газета Юго-Западного
административного
округа Москвы

Главный редактор Д. А. Буравчикова
учредитель: Префектура ЮЗАО г. Москвы
издатель: АО «Аргументы и факты»

Генеральный директор
ао «аргументы и факты» Р. Ю. НОВИКОВ
Главный редактор «аиФ» М. Д. ЧКАНИКОВ

Газета зарегистрирована Московским 
региональным управлением регистрации и 
контроля за соблюдением законодательства 
РФ о СМИ Комитета РФ по печати (Московское 
региональное управление Комитета РФ по 
печати). Свидетельство № А-0996  
от 10 января 1997 года.
адрес редакции и издателя:
101000, г. Москва, ул. Мясницкая, д. 42
телефон +7 (495) 646-57-57
E-mail: uzao_readers@aif.ru

пн вт ср чт пт сб вс

1

0

2

3

4

5

ин
де

кс
 г

ео
м

аг
ни

тн
ой

 а
кт

ив
но

ст
и

2 2
3

2
3

2

Если при встрече с вами люди 
приветливо улыбаются – не спешите 

радоваться: возможно, вы бахилы 
забыли снять.

◆ ◆ ◆
самый надёжный способ сохранить 

свои деньги – забыть, куда ты 
их спрятал.

◆ ◆ ◆
– допустим, я дала тебе 5 яблок. 

а потом 3 забрала. Что у тебя остаётся?
– проблемы с доверием…

◆ ◆ ◆
сегодня меня ждут великие дела!
но не дождутся. я объелся и сплю.

Прогноз с 15 по 21 апреля 
большую часть времени обстановка будет 
относительно спокойной. в первой полови-
не недели индекс геомагнитной активности 
достигнет уровня 3. Метеочувствительным 
людям следует избегать переутомления.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. регистратура. 3. кор-
валол. 9. авиапассажир. 10. Фильм. 12. сатир. 
14. сигал. 15. каа. 19. трансплантат. 20. пи-
аф. 23. петух. 24. вакежада. 28. нелегал. 
33. камено ломня. 34. автостоп. 35. сан. 37. ки-
номеханик. 39. подкуп. 40. косой. 41. народ. 
42. Мунча. 44. поле. 45. иоффе. 46. конклав. 
48. огонь. 49. релакс. 50. систр. 51. балда. 
52. жаров. 53. папайя.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. ругательство. 2. раввин. 
4. опал. 5. вассал. 6. лыжник. 7. лорд. 8. вальс. 
11. Минск. 12. сабля. 13. «рататуй». 16. ступа. 
17. банан. 18. ангел. 21. Фея. 22. детва. 23. па-
роход. 25. клан. 26. жребий. 27. джомолунгма. 
29. попенченко. 30. анчар. 31. стекловата. 
32. апоплексия. 33. какофония. 36. Цин. 37. кон-
фета. 38. каркаде. 39. пожар. 43. повар. 47. вена.
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на территории ЮЗАО г. Москвы
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по вопросам доставки звоните  
по тел. +7 (495) 646-57-57
E-mail: uzao_readers@aif.ru

по вопросам размещения рекламы
обращайтесь в ооо «русалка-медиа»:
 +7 (495) 933-35-72, +7 (916) 668-14-20

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. с чего начинает-
ся поликлиника? 3. «сердечный друг» из 
аптеки. 9. кто вылетает? 10. «выхлоп» ки-
ностудии. 12. лесной демон античности. 
14. какой мировой секс-символ считает 
себя больше блюзменом, чем актёром? 
15. самый длинный из воспитателей Ма-
угли. 19. пересадочный орган. 20. «Гений 
ниспровержения» для Мориса Шевалье. 
23. крылатый солист группы «бременские 
музыканты». 24. народная забава с лов-
лей коровы у бразильцев. 28. кто без 
визы в чужой стране живёт? 33. куда со-
слали Юлия из мультфильма «три богатыря 
и морской царь»? 34. поездка «с протяну-
той рукой». 35. религиозный чин. 37. кто 
фильмы крутит по долгу службы? 39. за-
дабривание деньгами. 40. кто зажал го-
лову шахматной доской Хмырю? 41. кому 
николай некрасов лиру свою посвятил? 
42. Чувашская баня. 44. «нет приятнее 
занятья, чем с коррупцией бороться, если 
ты косой закона машешь в ... правовом». 

45. «отец советской физики» в учителях 
у игоря курчатова. 46. какой католичес-
кий совет избрал героя джуда лоу из се-
риала «Молодой папа»? 48. пламенная 
стихия. 49. на расслабоне. 50. Музыкаль-
ный инструмент богини Хатхор. 51. кто из 
пушкинских сказочных героев нанялся 
в услужение к попу за три щелчка? 52. ак-
тёр Михаил ... передразнивал во время 
выступления Фёдора Шаляпина. 53. плод 
с дынного дерева, чья мякоть способству-
ет улучшению аппетита.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Чёрт побери! 2. руко-
водитель службы в синагоге. 4. камень 
«тонкого предвидения». 5. кто прежде 
под сеньором ходил? 6. кто бежит так, 
что только палки сверкают? 7. уэссекс 
из «влюблённого Шекспира». 8. воен-
ная мелодрама «рябиновый ...». 11. Где 
живут столичные белорусы? 12. оружие 
в руках олимпийца. 13. оскароносный 
мультфильм студии Pixar. 16. в чём во-
ду толочь глупо? 17. Главный плод в ре-

цепте «обезьяньего масла» у американ-
цев. 18. небожитель в роли хранителя. 
21. динь-динь. 22. пчелиный молодняк. 
23. «Мой поезд уехал, уплыл без меня ...». 
25. преступный синдикат. 26. Что выпа-
дает, но фигурально? 27. Эверест в жен-
ском роде. 29. кто завоевал кубок вэла 
баркера на олимпийских играх в токио? 
30. дерево, чей яд парализует сердечную 
деятельность. 31. утеплитель у строите-
лей. 32. Что сгубило «папашу Горио» из 
романа француза оноре де бальзака? 
33. Что режет музыкальный слух? 36. по-
следняя императорская династия китая. 
37. Чайная закуска. 38. какой из попу-
лярных ныне травяных напитков в древ-
ние времена называли «чаем фараонов»? 
39. пламенный смерч. 43. настоящая 
профессия Глеба Шулейкина из комедии 
«полосатый рейс». 47. откуда знакомый 
дипломат якобы привёз золотое ситечко, 
на которое остап бендер выменял стулья 
у Эллочки-людоедки?

судокугеомагнитный фон
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